

Desempleados, 2 millones 865 mil en agosto (El Financiero 26/09/11)

Desempleados, 2 millones 865 mil en agosto (El Financiero 26/09/11) Eduardo Jardón Lunes, 26 de septiembre de 2011

• Casi 70 mil más que en julio. El número de desocupados en México se elevó a dos millones 865 mil en agosto, casi 70 mil más que en julio, como resultado de la desaceleración en la actividad económica. Basados en el reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la tasa de desocupación se ubicó en 5.79 por ciento, la más alta en 19 meses. La cifra resultó superior al estimado de los analistas, de 5.6 por ciento. El mayor aumento se reportó en las mujeres, donde la tasa se elevó de 5.83 a 6.22 por ciento. En el caso de los hombres pasó de 5.50 en julio a 5.53 por ciento en agosto. Analistas de Banamex prevén que el nivel de desocupación en el país se mantendrá al alza, y su pronóstico es de una tasa de 5.5 por ciento para el segundo semestre, superior al 5.19 por ciento de la primera mitad del año. En un reporte indicaron que la desaceleración en la creación de empleos es un factor limitante para reducir la tasa de desocupación en lo que resta del año. Según sus cálculos, el número de trabajadores inscritos en el IMSS creció 4.9 por ciento anual en el primer trimestre, bajó a 4.27 en el segundo y a 4.10 por ciento entre julio y agosto. Este comportamiento responde directamente a la desaceleración de la economía mexicana, apuntaron. Para Invex es difícil que el nivel de desempleo en México regrese a las cifras registradas antes de la crisis, ya que el crecimiento de la actividad económica ha sido insuficiente. El resultado de agosto evidencia la pérdida de dinamismo de la economía, aseveró. A nivel estatal, los mayores niveles de desocupación se reportaron en Tamaulipas, Aguascalientes y Zacatecas, con 9.02, 7.73 y 7.65 por ciento, en cada caso. Le siguieron Chihuahua, con 7.34 por ciento; Distrito Federal, con 7.23, y Tabasco, con 7.09. En el extremo opuesto quedaron los estados de Chiapas, Oaxaca y Guerrero, con 2.64, 2.76 y 2.77 por ciento, respectivamente. Los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) revelaron que la población subocupada, es decir la que declaró tener la necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, representó 9 por ciento de la población ocupada. El nivel de subocupación fue más elevado en los hombres, con 10 por ciento, contra 7.3 por ciento de las mujeres. Un 89.2 por ciento de los desempleados contaban con experiencia, y 10.8 por ciento buscaron incorporarse al mercado laboral por primera vez.